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ATA DA TRECENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos doze dias 2 

do mês de junho de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas, na sala 51B, por convocação 3 

do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os membros 4 

da Congregação relacionados ao final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 1) 5 

Verificação de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente deu início à sessão. 6 

2) Apreciação da ata da 168ª sessão extraordinária, realizada em 24/04/2025, e da ata da 7 

170ª sessão extraordinária, realizada em 20/05/2025. Posta em votação, as atas foram 8 

aprovadas por unanimidade, com correções. ORDEM DO DIA: 1) Referenda - Solicitação 9 

de afastamento internacional.  Interessada: Prof.ª Dra. Sueli Soares dos Santos Batista. 10 

Relator: Prof. Me. Fernando Santos de Oliveira. Parecer CG nº 08/2025. O Prof. Fernando 11 

explicou se tratar de uma referenda para poder constar do processo de afastamento da 12 

docente. Também esclareceu que precisava passar o processo em caráter ad referendum 13 

devido ao prazo e que foi necessário acrescentar documentos. Posto em votação, o parecer 14 

CG nº 08/2025, foi referendado por unanimidade. Comunicações da Presidência: a) 15 

Comunicou a abertura do Processo Seletivo Simplificado (PSS) para a disciplina 16 

Planejamento e Organização de Eventos Gastronômicos do Curso Superior de Tecnologia 17 

(CST) em Gestão de Empreendimentos Gastronômicos, e para a disciplina Marketing 18 

Internacional do CST em Secretariado e Assessoria Internacional; b) Informou a 19 

composição do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do CST em Paisagismo e Jardinagem, 20 

sendo os professores, Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira, Dr. Roberto Covolo Bortoli, 21 

Me. João Jorge Pereira da Silva, Dr. Antonio Carlos da Fonseca Bragança Pinheiro, Dra. 22 

Luiza Carla Duarte Thomaz da Rosa; c) Informou que o projeto de instalação das placas 23 

fotovoltaicas nos blocos A e B, foi aprovada e que deve envolver um investimento da ordem 24 

de R$ 1.200.000,00. Disse que é algo positivo para a FATEC-SP, pois abrange a temática 25 

da sustentabilidade, que se está trabalhando já há bastante tempo. Além disso, o projeto 26 

envolve toda a revisão da parte elétrica para otimização de todo o campus. E lembrou que 27 

o projeto possui custo zero para a instituição. O Prof. Me. Douglas Fellipe Therezani 28 

questionou se a ENEL será a empresa que realizará o projeto. O Prof. Josué respondeu 29 

que será uma empresa de Minas Gerais, DEODE Energia, a qual foi contratada pela ENEL. 30 

Esclareceu, ainda, que faz parte de ações em que empresas precisam aplicar uma parte 31 

dos seus ganhos em iniciativas sociais. O Prof. Me. Antonio Carlos Gianotto comentou que 32 

há interesse por parte das empresas em investir nas instituições de ensino e que deve 33 

haver uma contrapartida da instituição no sentido de haver orientação no acompanhamento 34 

da implantação do projeto; d) Apontou que o Prof. Esp. Edmundo Pulz doará um painel de 35 

alerta/alarme, para controle dos níveis das caixas d’água. Ele deverá ser instalado no 36 

saguão dos blocos A e B; e) Discorreu sobre o projeto de um mezanino para ampliação do 37 

Laboratório de Instalações Prediais do Curso de Hidráulica e Saneamento Ambiental. 38 

Enfatizou que seria uma inovação, pois nenhum laboratório didático possui. Comentou que 39 

será um investimento de cerca de R$ 350.000,00 e contará com a alocação de sprinters, 40 

sistemas de aquecimento de piso e água, assim como a alimentação de energia elétrica 41 

por placas fotovoltaicas. Informou que na parte externa precisa de autorização para 42 

adaptações / alterações, pelo fato do prédio ser tombado. O projeto está sendo encabeçado 43 

pela empresa Sanhidrel; f) Comunicou que irá retirar na Universidade de São Paulo (USP) 44 

uma doação de tanques de acrílico para simulação de tratamento de esgotos, visto que o 45 

curso de Hidráulica ainda não possui. A Sra. Thaís Aparecida Kabuchi perguntou como é 46 

realizado o trâmite entre as empresas e o Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula 47 

Souza (CEETEPS) para as referidas doações. O Prof. Josué Souza de Góis explicou que 48 

as empresas demonstraram interesse nos projetos, os quais foram encaminhados ao 49 

Centro Paula Souza. Estes foram apreciados pela Unidade de Infraestrutura, e aprovados 50 
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via chamamento público N.º 003/2023 para a realização da doação dos equipamentos e 51 

insumos; g) Divulgou que esteve em uma feira chamada Construção Off-Side e participou 52 

de um podcast. Destacou que discutiram informações sobre o profissional tecnólogo. 53 

Comentou, ainda, que foi abordada a possibilidade de realização de visita técnica em Barra 54 

de Piraí numa fábrica de construção de módulos. Informou que foi muito interessante, pois 55 

muitas empresas se interessaram pelos tecnólogos, não somente de construção civil, mas 56 

também de elétrica, hidráulica, etc. Comentou que muitos desconheciam que a FATEC-SP 57 

é uma instituição gratuita e que convidou-os para o Congresso de Tecnologia. 58 

EXPEDIENTE: 1) Comunicação dos Conselheiros: 1) A Prof.ª Me. Maria do Carmo 59 

Ferreira Lima comentou sua indignação quanto às difamações que recebeu durante o 60 

processo eleitoral para a escolha do Diretor da FATEC-SP. Solicitou que a Diretoria da 61 

FATEC-SP lhe forneça as imagens gravadas pelas câmeras de segurança, pois só teve 62 

acesso a uma imagem que não estava nítida. Comentou que cartazes com difamações 63 

foram anexados dentro e fora da instituição. Lembrou que as rifas em todas as ações 64 

promovidas institucionalmente foram autorizadas e divulgadas via Diretoria. Comentou que 65 

a situação a deixou muito abalada, assim como aos seus familiares, e que não entende de 66 

onde vieram tantos ataques e o motivo para tal. A Prof.ª Maria do Carmo Ferreira Lima 67 

apontou que se não houver uma conduta rígida quanto aos acontecimentos, provavelmente 68 

veremos outras situações parecidas acontecerem. Comentou que houve duas situações: 69 

uma por parte de uma aluna que fez um twitter, e outra foi a fixação de cartazes. Lembrou 70 

que o Centro Paula Souza possui uma política contra o assédio. Portanto, devem ser 71 

tomadas medidas e responsabilizar a(s) pessoa(s) envolvida(s). O Prof. Me. Josué Souza 72 

de Góis informou que há um processo de sindicância apuratória aberto para verificar o 73 

ocorrido e que disponibilizou as imagens respeitando as orientações. Pelo fato das imagens 74 

estarem ruins, entende que a melhor forma de averiguação será por vias policiais. A Prof.ª 75 

Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira comentou que é necessário descobrir quem 76 

realizou os ataques, pois senão ficará a sensação de impunidade e insegurança. A Prof.ª 77 

Esp. Leila Meneghetti comentou que a qualidade das câmeras não é boa, o que dificulta a 78 

identificação dos indivíduos. O Prof. Dr. Eduardo Acedo Barbosa perguntou sobre o 79 

andamento das investigações. A Prof.ª Maria do Carmo informou que já possuem 80 

informações sobre a data e o horário em que os cartazes foram afixados nos corredores da 81 

instituição. Solicitou a todos que, quando possível, verifiquem as imagens para ajudar na 82 

identificação das pessoas envolvidas. Os presentes concordaram sobre a importância das 83 

câmeras de segurança funcionarem de forma adequada e que as imagens sejam claras. O 84 

Sr. Silvestre da Silva Neto mostrou solidariedade e entende que o CEETEPS precisa tomar 85 

providências quanto ao assédio moral. O Prof. Dr. Luís Augusto Severo Soares, que 86 

compõe a comissão da sindicância, comentou que a aluna que fez o twitter foi chamada 87 

para esclarecimentos, mas que não compareceu. Manifestou a opinião de concordar em 88 

compartilhar a imagem da câmera com os colegas Coordenadores para que se faça a 89 

identificação da pessoa. Coloca o seu compromisso para que haja uma diligência no sentido 90 

de melhorar as relações interpessoais na instituição. O Prof. Me. Fernando Santos de 91 

Oliveira apresentou sua solidariedade e comentou que também já precisou das imagens 92 

das câmeras de segurança em outro momento. Lembrou a todos sobre a emenda 93 

parlamentar para aquisição de novas câmeras. O Prof. Me. Douglas Alexandre Dias 94 

lembrou que essa não é a primeira vez que a questão do assédio moral nos rebate, 95 

comentando várias situações ocorridas, e que o assunto precisa ser exposto e debatido de 96 

forma mais ampla dada a sua urgência. A Prof.ª Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 97 

esclareceu que a orientação do Centro Paula Souza, quando se fala em assédio moral, é 98 

que ninguém pode falar sobre o assunto se não forem eles. Apontou que devem, inclusive, 99 

ser divulgados os vídeos encaminhados por eles. A Prof.ª Maria do Carmo recebeu o apoio 100 
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dos presentes. O Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos comentou que já teve seu carro 101 

riscado após opiniões divergentes em reuniões da instituição. O Prof. Josué destacou que 102 

estamos em um momento de exaustão, por parte de professores, alunos e funcionários 103 

devido às diferentes situações presenciadas, como as possíveis demissões dos 104 

funcionários comissionados. O Prof. Josué Souza de Góis comentou sobre as situações de 105 

vandalismo que a instituição vem sofrendo, como chutes nas portas dos elevadores, 106 

entupimentos de canos, entre outras. Entende que a temática é sensível e merece atenção, 107 

propondo a sua abordagem em uma das futuras edições da Semana de Planejamento e 108 

Aperfeiçoamento Pedagógico (SPAP). Apontou que o Centro Paula Souza tem um projeto 109 

de segurança para o campus. O Prof. Me. Silvestre comentou que é necessário esclarecer 110 

as pessoas sobre o assédio moral e que tal temática deveria estar presente nos congressos 111 

também. 2) O Prof. Me. Douglas Alexandre Dias informou que recebeu a visita do Conselho 112 

Estadual de Educação (CEE) na terça-feira passada para o CST em Gestão de 113 

Empreendimentos Gastronômicos, onde participaram a Comissão Própria de Avaliação 114 

(CPA), o NDE, e os alunos do curso. Comentou que o formato em que o curso foi implantado 115 

em parceria com as ETECs Carlos de Campos, Getúlio Vargas e a Associação Brasileira 116 

de Bares e Restaurantes (ABRASEL), atende o Projeto Pedagógico do Curso (PPC). 117 

Apontou que, de modo geral, teve um retorno positivo por parte dos especialistas do CEE. 118 

A única questão que gerou um pouco mais de discussão é a infraestrutura, a qual está 119 

sendo atendida por meio das parcerias mencionadas. Um dos membros do CEE apontou 120 

que como o foco é em gestão, talvez não haja tanta necessidade dessa infraestrutura. Teve 121 

a posição de que deverá ter a resposta do CEE em 90 dias. Destacou, ainda, que recebeu 122 

consulta da FATEC São Roque para alteração do nome do curso para Gastronomia, em 123 

atendimento ao Catálogo Nacional de Cursos Superiores de Tecnologia (CNCST). A Prof.ª 124 

Maria do Carmo indagou sobre a relevância de se ter o nome do curso no referido catálogo. 125 

Mencionou da intenção do seu curso em continuar não participando do catálogo, mesmo 126 

após 30 anos. 4) O Prof. Luís Augusto questionou os presentes se todos leram a carta 127 

elaborada e encaminhada, via e-mail, sobre sobre a metodologia que estabeleceu a relação 128 

candidato/vaga no último vestibular. Mencionou que se surpreendeu com o fato de que 129 

somente 9 colegas da Congregação responderam. Entende que a maioria, então, deve 130 

estar tranquila em relação a essa situação. Também informou que colocou o documento no 131 

grupo dos Coordenadores. Solicita: 1) agilizar decisões do interesse de todos. Pede que as 132 

alterações na carta sejam realizadas o mais rapidamente possível para ser enviada à 133 

Unidade do Ensino Superior de Graduação (CESU), de modo a ser implementado no atual 134 

vestibular, ainda. 2) Comentou ainda, que foi proposta na última reunião a criação de um 135 

grupo informal para discutir os problemas da escola, para o qual não houve qualquer 136 

manifestação. O Prof. Josué pontuou que nem o curso de Análise e Desenvolvimento de 137 

Sistemas (ADS), com a maior demanda da unidade, consegue preencher as vagas 138 

disponibilizadas via Provão Paulista.  DIVERSOS: 1) O Prof. Josué informou que foi doada 139 

por uma empresa uma impressora que foi instalada na Diretoria para uso dos funcionários 140 

e professores. 2) O Prof. Josué comentou que o Prof. Dr. Marcelo Neublum Capuano 141 

solicitou que as unidades encaminhem sugestões para as novas formas de avaliação da 142 

bonificação por resultados. Tem conhecimento que só poderão fazer parte da avaliação 143 

itens que sejam de controle do CEETEPS. Também se podem avaliar os percentuais dos 144 

itens atualmente praticados. Entende que se deve formar uma comissão para discutir e 145 

avaliar tais itens. Mencionou os seguintes integrantes: Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos, Dr. 146 

Marcelo Bariatto Andrade Fontes, Dr. Luís Augusto Severo Soares e sugere que participem 147 

mais 2 pessoas. As Profas. Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira e Maria do Carmo 148 

Ferreira Lima se voluntariaram a participar. O Prof. Paulo Brazão sugeriu que além dos 149 

docentes, que também haja representação por parte dos funcionários e Auxiliares de 150 



 

 

4 

 Pça. Cel. Fernando Prestes, 30 - CEP 01124-060  São Paulo, SP, Brasil  Tel: (011) 3322-2202  Fax: (011) 3315-0383  

 

 

Docente. 3) A Prof.ª Me. Maria Alice Pius solicitou que houvesse espaço na SPAP para que 151 

sejam realizadas orientações quanto ao uso do Sistema de Gestão Acadêmica (SIGA) e 152 

atualização do Currículo Lattes. Também comentou que somos educadores e que se deve 153 

dar o exemplo. Justificativa de ausência: Esp. Damião de Oliveira Fiuza, Me. João Carlos 154 

Botelho Carrero, Me. Romildo de Campos Paradelo Junior e Dra. Joana da Silva Ormundo. 155 

Nada mais havendo a tratar, eu, Simone Cristina Biglia de Souza lavrei a presente ATA que 156 

vai por mim assinada e pelos presentes. São Paulo,. 157 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  158 

Me. Josué Souza de Góis 159 

Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 160 

Férias 161 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 162 

Me. Silvestre da Silva Neto 163 

Me. Thaís Aparecida Kabuchi 164 

Sr. Luciano Luís da Silva 165 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 166 

Materiais e Instalações Elétricas: 167 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni  168 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Soldagem:  169 

Esp. Waldyr Veg 170 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Movimento de Terra e 171 

Pavimentação 172 

Esp. Leila Meneghetti 173 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Microeletrônica.  174 

Dra. Ana Neilde Rodrigues da Silva 175 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em e Eletrônica Industrial.  176 

Me. Antonio Carlos Gianoto 177 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo. 178 

Dr. Luís Augusto Severo Soares 179 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 180 

Mecânica de Precisão. 181 

Me. Douglas Fellipe Therezani 182 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Empresarial, modalidade 183 

EaD. (AUSENTE) 184 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Empreendimentos 185 

Gastronômicos. 186 

Me. Douglas Alexandre Dias  187 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Construção Civil, modalidade 188 

Edifícios.  189 

Me. Maria Alice Pius 190 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Hidráulica e Saneamento 191 

Ambiental: 192 

Esp. Luiz Antonio de Almeida  193 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em 194 

Análise e Desenvolvimento de Sistemas 195 

Esp. Antonio Carlos Grecco 196 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica modalidade – Processos 197 

de Produção: 198 

Me. Marcos Roberto Nascimento 199 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica modalidade – Projetos: 200 
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Esp. Fábio Morgantetti  201 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão da Qualidade: 202 

Dr. Daniel Cirillo Marques 203 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Secretariado e Assessoria 204 

Internacional:  205 

Me. Maria do Carmo Ferreira Lima 206 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Paisagismo e Jardinagem: 207 

Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira 208 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Refrigeração e Climatização: 209 

Esp. José Ernesto Furlan 210 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão da Produção Industrial: 211 

Me. Fernando Santos de Oliveira 212 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 213 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 214 

Me. Valter Yogui  215 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 216 

Dr. Eduardo Acedo Barbosa 217 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 218 

Me. Sérgio Luiz Banin 219 

Convidados: 220 

Sra. Adriana Miliorança Góis 221 

Assessor Administrativo: 222 

Simone Cristina Biglia de Souza  223 


